

## QUINTANAR DEL REY

(Provincia : Cuenca. — Arciprestazgo : Motilla. — Habitantes : 5,500.)

Antes de la República, y sobre todo, antes de 1936, el pueblo, en general, era fiel a las costumbres cristianas y hasta piadoso. Pero después del triunfo de la revolución, influido por el ambiente, hacía ostentación, en muchas ocasiones, de su apartamiento de la Iglesia, y las costumbres empezaban ya a relajarse.

En 1936 la iglesia parroquial y las cuatro ermitas o capillas fueron saqueadas y destruidas, y en ellas, aparte los muros y obras de fábrica, todo lo demás quedó destruido. En la primera, entre otros altares, fué destrozado uno barroco, de bastante mérito; más de 25 imágenes, algunas de ellas de buena factura, de madera tallada, policromadas con gusto y arte, fueron hechas astillas y quemadas; también fueron bárbaramente destruidos, robados o quemados todos los ornamentos y ropas, diez cuadros, entre los cuales había uno de bastante mérito, las crismeras, dos cruces buenas, un incensario con su naveta, la pila bautismal, casi todo el archivo, todos los objetos de madera, el gran órgano, que era orgullo de la feligresía, las campanas, etc.

La parroquia fué almacén de granos, primeramente, y se convirtió, después, en comedor y cocinas para los internacionales.

«Entre los que murieron en el pueblo y los que se encontraban en otros lugares, cerca de los veintitantos fueron sacrificados.»

## Resumen

Iglesia saqueada y destruida . . . . .	1
Ermitas o capillas saqueadas y destruidas . . . . .	4
Altares y retablos destruidos . . . . .	Todos
Imágenes destruidas . . . . .	Más de 25
Cruces parroquiales desaparecidas . . . . .	2
Campanas destruidas y desaparecidas . . . . .	Todas
Órgano destruido . . . . .	1
Archivo destruido (en parte) . . . . .	1
Asesinados en total . . . . .	Más de 20

## RADA DE HARO

(Provincia : Cuenca. — Arciprestazgo : Belmonte. — Habitantes : 310.)

El año 1936 había llegado este pueblo a una gran indiferencia religiosa práctica, si bien todos sus habitantes eran católicos; la pobreza extrema de la casi totalidad del pueblo les empujó a la izquierda, con tendencias marxistas.

La iglesia parroquial fué profanada y también fueron destruidos los retablos y las imágenes, menos la de la Patrona del pueblo, desapareciendo casi todas las ropas, los objetos del culto y el archivo, y se llevaron las campanas.

El templo fué destinado a oficinas de las organizaciones marxistas.

## Resumen

Iglesia saqueada y destruida . . . . .	1
Altares y retablos destruidos . . . . .	Todos
Imágenes destruidas . . . . .	Todas menos 1
Campanas destruidas y desaparecidas . . . . .	Todas
Archivo destruido . . . . .	1

## EL RECUEENCO

(Provincia : Guadalajara. — Arciprestazgo : Sacedón. — Habitantes : 710.)

Los vecinos de este pueblo conservaban íntegramente la fe religiosa, las santas costumbres y el patriotismo de los antepasados. La mayor parte de la población votaba unánimemente por los candidatos que se presentaban como católicos, a pesar de la propaganda y de las coacciones del régimen.

Al establecerse el terrorismo rojo, en este pueblo no se profanó ningún templo ni se cometieron desmanes, hasta que, el día 8 de agosto de 1936, unos milicianos forasteros asaltaron la iglesia parroquial, destrozando y quemando todos los objetos combustibles en una hoguera encendida en la nave central del templo: allí perecieron los retablos y altares, las imágenes, los cuadros, confesonarios, las ropas y ornamentos, etc. En cuanto a las alhajas y objetos de metal precioso, todo se lo llevaron, hasta lo que se guardaba en casas particulares, sacándolo a las familias con toda clase de amenazas. También tiraron las campanas, las destruyeron y se llevaron el bronce. El retablo del altar mayor, completamente destrozado, era de gran mérito artístico.

Posteriormente, otros milicianos fueron a la ermita de Nuestra Señora de Bienvenidas, situada a 3 km., y destruyeron cuanto en ella había, llevándose 2 campanas, mantos y coronas de la Virgen, y robando el trigo y el dinero de las limosnas, que guardaba un mayordomo. La imagen milagrosa de la Virgen había sido ocultada con todo fervor por los vecinos, y se ha salvado.

La iglesia parroquial fué convertida en garage y cuadra.

## Resumen

Iglesia saqueada y destruida . . . . .	1
Ermita o capilla saqueada y destruida . . . . .	1
Altares y retablos destruidos . . . . .	Todos
Imágenes destruidas . . . . .	Todas menos 1
Cálices, custodias, cruces y copones destr. . . . .	Todos
Campanas destruidas y desaparecidas . . . . .	Más de 4
Archivo destruido . . . . .	1

## REILLO

(Provincia : Cuenca. — Arciprestazgo : Cañete. — Habitantes : 600.)

Este pueblecito, antes muy patriota y piadoso, como todo el arciprestazgo de Cañete, aunque seguía las tradiciones y costumbres cristianas de los antepasados, no conservaba, en 1936, en su antiguo esplendor, ni la piedad, ni el orden social, ni la moralidad.